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Protokoll über die Vorstandssitzung des Fränkischen Bundes e.V. 
 

Tag:  Donnerstag, 26. Januar 2017 

 

Ort:   Hotel & Brauereigasthof Drei Kronen, Hauptstraße 19  96117 Memmelsdorf 
Zeit:   18.00 bis 21.40Uhr 

 

Anwesende: Landesvorstand:  2. Vors. Joachim Kalb (JK), Schriftführer Peter Purrucker (PP) 
Nicht anwesend:    ehem. 1. Vors. Wolfgang Hoderlein (zurückgetreten MGV 30.04.2016) 
                        und ehem. 3. Vors. Adam Oppel (zurückgetreten 31.12.2016)  
                        sowie Schatzmeister Karl Fick (nach OP in Rekonvaleszenz). 
Anwesender Beirat: Manfred Hofmann (MH).    Webmaster 1: Martin Truckenbrodt. 
Anwesende Mitglieder: Holger Preuß, Otto Weger, Peter Schuler. 
 

Zur Vorstandssitzung wurde frist- und formgerecht geladen.  Protokoll: Schriftführer PP 
Die Tagesordnung wurde erstmals am 09.01.2017 per Mail versandt (siehe Anlage 1). 
 

Zweiter Vorsitzender Joachim Kalb begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. Da keine Anträge vorliegen, weiter mit der geplanten Tagesordnung. 
 

TOP 0: Kurzbericht des Schriftführers über Aktivitäten/ Erledigungen anhand des 
             Protokolls der vorhergehenden Vorstandssitzung (Oktober 2016/ Kronach) 
 

Bericht über „Archive“ (siehe auch TOP 5); „Pavillon“; FB-Beschwerde beim BR (ausführlich s. 
TOP 9); „Wir in Franken“ Herbstausgabe 2/2016 (s. TOP 4); Frankenmedaille (s. TOP 3). 
 
TOP 1: Mitgliederverwaltung (und Ergänzung des Vorstands) 
 

Der bisherige 3. Vorsitzende und Mitgliederverwalter des Vereins, Adam Oppel, ist aufgrund 
gesundheitlicher Probleme zum 31.12.2016 zurückgetreten. Die Übergabe der Unterlagen und 
Gerätschaften ist erfolgt und protokolliert. Joachim Kalb dankt Adam Oppel für treue Dienste. 
 

In diesem Zusammenhang bittet der verbliebene Vorstand (Karl Fick ist informiert und stimmt 
zu), gemäß §9 Abs.7 der Satzung von 2015 Herrn Holger Preuß zum geschäftsführenden 3. 
Vorstand zu berufen und auch die Mitgliederverwaltung zu übernehmen. Herr Preuß erklärt sich 
dazu bereit. Damit sind auch für diese Vorstandssitzung drei stimmberechtigte Vorstands-
mitglieder anwesend. 
 

Dieser Vorstand beruft nun gemäß §9 Abs 1 der Satzung Herrn Otto Weger zum Schriftleiter 
der Redaktion der Mitgliederzeitung „Wir in Franken“. Herr Weger erklärt sich dazu bereit. 
JK und PP bedanken sich bei beiden Herren für diese Bereitschaft, sie unterstützen den Verein 
dadurch ganz erheblich. 
 

Das Amt des 1. Vorsitzenden kann derzeit noch nicht besetzt werden. Ein vollständiger 
Vorstand soll (muss) zur Mitgliederversammlung (siehe TOP 6) gebildet werden. Die Hand-
lungsfähigkeit des derzeitigen Vorstandes ist nach Satzung §9 Abs. 6 gegeben. 
 

Herr Preuß schlägt vor, zur Mitgliederverwaltung das Vereinsverwaltungsprogramm „SPG 
Verein“ der Sparkassen einzusetzen (Kosten unter 100 €). Zustimmung: einstimmig (3). 
 
TOP 2: Kasse (Einzugsverfahren, Ausgaben, Vorschläge) 
 

Es liegt das Anliegen eines Mitgliedes vor, das sich aufgrund nun geringen Einkommens nicht 
mehr in der Lage sieht, den Beitrag in voller Höhe (30,-- €) zu leisten. Die Diskussion ergibt, in 
diesen Fällen (vorherige lange Mitgliedschaft) einen verminderten Beitrag in Höhe von 5,-- € 
anzubieten, um das Mitglied nicht zu verlieren. Zustimmung: einstimmig (3). 
 

Die Mitgliederlisten der Mitgliederverwaltung und des Schatzmeisters sollen vor dem nächsten 
Einzugsverfahren noch einmal abgeglichen werden. Dazu erklärt sich Adam Stöcklein bereit. 
Dieser Vorgang wird demnächst in Kronach stattfinden, der Vorstand bedankt sich bei AS. 
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TOP 3: Frankenmedaille 
 

Es liegen etliche Vorschläge für die Verleihung der Frankenmedaille vor. Die meisten 
Zustimmungen fielen auf den Verein „Fränkisches Wurst-Reinheitsgebot (FWR)“. Nach 
Diskussion Abstimmung: Einstimmig dafür. Weiteres Vorgehen: J. Kalb stellt im Benehmen mit 
Heribert M. Reusch, dem Vorschlagenden, Kontakt zu Prof. Kilian Moritz, dem Initiator von 
FWR, her und klärt grundlegende Modalitäten. 
 
TOP 4: Mitgliederzeitung „Wir in Franken“  
 

Rückschau auf letzte Ausgabe (2 - 2016): Bekanntlich kam die Zeitung mit größerem Umfang 
(12 statt 8 Seiten) zustande. Besonderer Dank gilt in diesem Zusammenhang der Mitarbeit von 
Otto Weger (siehe auch TOP 1). Trotz Termindrucks und der Innovationen (z. B. Adressendruck 
und Konfektionierung durch Dienstleister) wurde die Zeitung termingerecht fertig und versandt 
und fand eine überwiegend positive Resonanz. Wie immer ist sie auch auf unserer Webseite 
verfügbar. 
 

Vorschau auf nächste Ausgabe (1 - 2017): Herr Otto Weger hat bereits einige Vorschläge zur 
Um-bzw. Neugestaltung der Mitgliederzeitung und zum Erstellungsablauf vorgelegt. 
Wesentlich ist, dass Beiträge nur als laufender Text, z.B. im Word-Format oder als Mail 
beigesteuert werden sollen, ebenso Bilder noch nicht in den Text eingebunden. Das Layout 
erfolgt dann in der Redaktion. Ob die nächste Ausgabe noch rechtzeitig vor der Mitglieder-
versammlung fertig werden kann, ist noch nicht abzusehen. Die Beiträge werden künftig 
fortlaufend erstellt und nach Freigabe umgehend auf unserer Internetseite veröffentlicht. 
Eine extreme Arbeitserleichterung ergab sich erstmals aus dem Versand durch eine Firma. Bei i 
einer Anzahl von über 500 Exemplaren hat sich der Preis für das Porto halbiert - so J. K.  . 
 

Derzeit vorliegende Zusagen für Artikel: 
Martin Truckenbrodt: Luther/ Reformation/ Franken 
N.N.: Bericht von Verleihung der Frankenmedaille 
Michael Stölzel: Tauberfranken 
Joachim Kalb: Kommentar aus fränkischer Sicht 
J.K., P.P., M.H.: Fortsetzung Beschwerde Bayerischer Rundfunk bzw. „München lügt“ 
Otto Weger: Mitgliederseite und … , z.B. aktuelle Leserbriefe. 
 
TOP 5: Elektronisches Archiv: 
Holger Preuß teilt mit, dass er aufgrund der Mitgliederverwaltung sich nicht weiter am 
elektronischen Archiv beteiligen könne. Es liegt aber eine Zustimmung von Michael Hebentanz 
vor, sich um Struktur, Aufbau und Pflege des elektronischen Archivs zu kümmern. 
 

Es entspann sich eine lebhafte Diskussion über die Thematik „Urheberrechte allgemein bzw. 
bei online-Veröffentlichungen“ sowie über die „Gestaltung der facebook-Präsenz des FB“. 
In diesem Zusammenhang kümmert sich Holger Preuß um Klärung mit dem Initiator, Herrn  
Peter Körner. 
 
TOP 6. Vorbereitung Mitgliederversammlung 
Die nächste Mitgliederversammlung soll am Sonntag, den 7.5.2017 im Raum Schweinfurt 
stattfinden. Otto Weger kümmert sich um Lokal und Vororganisation. PP. verweist darauf, dass 
zu diesem Anlass laut Satzung wieder ein vollständiger Vorstand zustande kommen muss. 
 

TOP 7: Parlamentarischer Abend 
 

Von ehemaligen Vorsitzenden Wolfgang Hoderlein liegt die Zusage vor, bei der Vorbereitung 
und Durchführung des Parlamentarischen Abends im 2 Halbjahr 2017 mitzuhelfen, 
insbesondere was Ort und Termin sowie die Auswahl der Teilnehmer angeht. Es besteht 
Einigkeit, die Veranstaltung ausschließlich in eigener Regie vorzubereiten und durchzuführen.  
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TOP 8: Tag der Franken 2017 
 

Bekanntlich findet der „Tag der Franken“ im Jahre 2017 am 2. Juli in Kitzingen statt. 
Es besteht Einigkeit, dass der FB in bewährter Weise mit seinem Stand vertreten sein wird. 
Um Absprachen kümmert sich Joachim Kalb. Verantwortlich für die Organisation vor Ort sind 
Ernst Hart, Großlangheim und Peter Schuler, Volkach. Näheres demnächst. 
Noch unklar ist, welche konkreten Themen bzw. Aktionen (z.B. Unterschriftensammlung) 
diesmal bestimmend sein sollen. 
 
TOP 9: Beschwerde beim Bayerischen Rundfunk 
 

JK und PP informieren über den aktuellen Stand der Dinge. Der bisherige Schriftverkehr mit 
dem Intendanten bzw. dem Vorsitzenden des Rundfunkrates ist den per Mail erreichbaren 
Mitgliedern bekanntgegeben bzw. steht auf der Internetseite. Am gleichen Tag (heute) findet 
eine Sitzung des Rundfunkrates auch zu unserer Beschwerde statt, zu der wir die per Mail 
erreichbaren Mitglieder des Rundfunkrates noch einmal persönlich informiert haben. 
Rückläufer siehe Anhang 3. 
Peter Purrucker erstellt eine Dokumentation des bisherigen Schriftverkehrs (Anlage 2/1 - 9, 
wurde Vorstand und Beirat sowie interessierten Mitgliedern mittlerweile übermittelt). Es soll für 
das weitere Vorgehen das Antwortschreiben des Vorsitzenden des Rundfunkrates des BR zur 
Sitzung vom 25.01.2017abgewartet werden. 
 

Dies liegt mittlerweile vor (verfasst 30.01.2017, eingegangen am 06.02.2017, Anlage 2/ 10). 
 
TOP 10: Henneberg-Franken 
 

Martin Truckenbrodt informiert über die Planungen zum „Tag der Franken“ am 1. Juli 2017 in 
Rauenstein bzw. am 2. Juli 2017 in Rohr und von der Unterschriftensammlung in Sonneberg. 
Für den FB werden Mitglieder des Vorstandes an einer Abendveranstaltung teilnehmen, obwohl 
der Termin mit dem „Tag der Franken“ in Kitzingen kollidiert.  
Nach Meinung von M. Truck. komme die Kreisbezirksreform im nächsten Jahr zum Abschluss.  
Er informiert über eine geplante Bräuchesammlung, einen Kirchweihkalender, Forschungen zur 
fränkischen Kirchweih und noch auszuarbeitende Handreichungen für den Schulunterricht 
(angedacht 4. Klasse Grundschule, 8. Klasse Hauptschule). Weiter solle in beiden Vereinen 
darüber nachgedacht werden, wie eine Doppelmitgliedschaft zu erleichtern sei. 
 
TOP 11: Sonstiges/ Kurzbericht von der Mitgliederversammlung Allianz gegen Rechts 
 

Joachim Kalb berichtet kurz von der Mitgliederversammlung der „Allianz gegen Rechtsextremis-
mus in der Metropolregion Nürnberg“ (so die korrekte Bezeichnung), die kürzlich in Bayreuth 
stattfand. Nach seiner Meinung verlief die Veranstaltung zu wenig handlungsorientiert. 
 

Es wurde noch ein Gruppenfoto und ein Bild von den beiden neuen Funktionenträgern in 
Memmelsdorf gemacht (siehe Anlagen 4a und 4b). 
 

JK beschließt die Sitzung. 
 
 
Protokollführung:                                                          Schriftführer Peter Purrucker 
 
 
 
 
Anlagen:   
 

1) Einladung zur Vorstandssitzung (versandt per E-Mail am 27.09.2016) 
2) Schriftverkehr mit Intendant/ Rundfunkratsvorsitzendem/ Rundfunkräten 
3) Rückläufer der Schreiben an die Rundfunkräte  
4) Gruppenbild der Sitzungsteilnehmer, neue Funktionenträger 


